



ENSAYO

“¿COMO ES LA POLITICA MEXICANA?”

**PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS CONTEMPORANEOS
LIC. RAMIRO ROBLERO MORALES**

PRESENTA LA ALUMNA:

JENNIFER LIZBETH AGUILAR SOLIS

**3ER CUATRIMESTRE GRUPO “A” TRABAJO SOCIAL
Y GESTION COMUNITARIA.**

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS

24 DE JUNIO DEL 2020

INTRODUCCION

La política: Es la ciencia social que estudia el poder público o del estado. Promoviendo la participación ciudadana al poseer la capacidad de distribuir y ejecutar el poder según sea necesario para garantizar el bien común en la sociedad.

Este ensayo tiene como finalidad de dar a conocer como es la política mexicana. Reflexionaré acerca de tales cambios, los cuales han logrado posicionar a la democracia como un sistema de gobierno efectivo de manera instrumental ya que el sistema político mexicano ha transformado su funcionamiento en la organización y validación de las elecciones, a través de reformas político electoral.

LA POLITICA MEXICANA

Domínguez (2010) menciona

El sistema político de México se caracteriza por sus dos principios fundamentales que han dejado de operar y que ahora tienen que ser substituidos por otras formas y prácticas políticas. Es decir que los políticos, empresarios, obreros y la sociedad en general participaban dentro de las organizaciones, canalizaban sus demandas a través de las diversas instituciones y aceptaban la estructura del sistema como legítima. (pp.8)

Estoy de acuerdo con lo que menciona Domínguez ya que en esa estructura se tenía como objetivo principal el control político y no la generación de participación, ya que esto se hacía posible con el autoritarismo que prácticamente cobraba fuerza en distintos ámbitos de nuestro país. Sin embargo en esas instituciones han dejado de ser percibidas como vehículos legítimos por nuestra sociedad, aunque pienso que aún no ha perdido del todo su efectividad como mecanismos de control político. México ha experimentado en las últimas décadas transformaciones cualitativas de gran importancia en su estructura social, demográfica, económica, política y cultural. En ese contexto, en los últimos cinco años se ha venido instrumentando, a través de un complejo proceso de negociación entre las principales fuerzas políticas, el proyecto denominado y la reforma del Estado.

Domínguez (2010) Argumenta

Otra característica del sistema político mexicano fue su uso de las reglas no escritas. Los políticos aceptaban un conjunto de reglas que conocían pero que nadie definía en blanco y negro y que, sin embargo, constituían normas de comportamiento que nadie estaba dispuesto a menospreciar o violar. Entre estas 3 reglas se encuentran desde las que norman la sucesión presidencial hasta aquéllas que rigen la corrupción. (pp.10)

Es muy interesante lo que argumenta Domínguez porque este sistema fue prácticamente eficaz en disfrazarlas al presentar decisiones o acciones que claramente fueran de la legalidad, es como si fuesen parte de un marco legal, sabemos que el marco legal se refiere a licencias y permisos para iniciar operaciones. La mayor parte de los pocos políticos y burócratas que en el transcurso del tiempo fueron procesados penalmente, lo fueron porque violaron las reglas no escritas, aunque el cargo penal se hacía dentro de este marco legal vigente, me explico, el que violaba las reglas no escritas era procesado por cualquier otra cosa.

Crespo (2005) Argumenta

Dentro de este esquema, los comicios formalmente competitivos, aunque en la práctica no lo fueren, cumplieron una función fundamental para legitimar al régimen, pues sin ese tipo de elecciones difícilmente se podía presumir su carácter democrático. De este modo las elecciones siempre fueron celebradas cada vez que un nuevo gobierno accedía al poder. De hecho puede decirse, la tradición electoral en México es bastante antigua. (pp.15)

El sistema político mexicano comenzó a transformarse a partir de las victorias de la oposición en algunos estados de la República, siendo el Partido Acción Nacional (PAN) en Baja California, el primero en ser reconocido por el gobierno. La etapa de democratización se reforzó con las diversas reformas. El régimen mexicano comenzó a integrarse a "la tercera ola democrática ya que así se produjeron cambios en la lucha por el poder y el ejercicio de las responsabilidades gubernamentales.

Cortés (2012) Afirmo

En el sistema político mexicano es en donde se perciben, cada día con más claridad, los problemas del desajuste institucional y es también en esta área en donde los desajustes tienden a desbordarse y causar serios problemas en el resto del sistema social y económico, como se ha podido observar con toda claridad en el presente año. (pp.30)

Es muy evidente los problemas económicos por los que atraviesa nuestro país hacen que sea más difícil realizar cualquier intento de ajuste político o institucional. Pienso que a pesar de esto, parece necesario hacerlo, ya que la importancia central de esta área en el sistema nacional, exige resolver de inmediato los desajustes y evitar que se conviertan en crecientes obstáculos para la estabilidad social y el crecimiento de nuestra economía.

CONCLUSION

Llegue a la conclusión que el sistema político mexicano es de mucha importancia ya que se ha modificado, no sólo en el régimen político, sino en las prácticas políticas funcionales. Las reformas electorales han permitido a los partidos un financiamiento público del gobierno, así como la creación de figuras de participación ciudadana como las agrupaciones Políticas Nacionales, tales como un instrumento de vinculación con la sociedad. A medida de esto el sistema político mexicano comenzó a transformarse a partir de las victorias de la oposición en algunos estados de la República, siendo el Partido Acción Nacional (PAN) en Baja California, el primero en ser reconocido por el gobierno.

REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

- Domínguez Gracia, J. (2010), política y reforma constitucional en México. México, UNAM.
Crespo, P. (2005), La política en México. México, Era.
Cortés, L.(2012), (Coord.) Política Mexicana. México, Cal y Arena.